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Il fallait marquer le coup. En ce mois de juillet, malgré un contexte sanitaire compliqué, ils
étaient nombreux à venir assister à cet événement : les 30 ans de l’association API
Provence. Acteur fondamental du logement solidaire « qui accompagne tant de personnes
chaque année dans un parcours de réinsertion par l’habitat », explique Jennifer Salles-
Barbosa, adjointe au maire de Nice déléguée aux Solidarités, venue accueillir l’association
au CUM. Le président d’API Provence, Didier Roulet, est revenu sur la création de
l’association, née pour lutter contre les bidonvilles dans la région, et les différentes étapes
qui ont jalonné son existence. Mais il a surtout rappelé le fil rouge conducteur de l’action de
l’association : « Des logements pour tous. Les travailleurs immigrés, mais aussi, les jeunes :
les saisonniers, les étudiants. Les accidentés de la vie, les populations fragiles…Nous ne
nous contentons pas d’offrir 4 murs, nous accueillons nos résidents en étudiant avec eux
leurs parcours de vie et leurs perspectives d’avenir. L’accompagnement social adapté est
notre raison d’être ». Avec 3000 personnes logées et près de 15 000 personnes accueillies
par an, API Provence est devenu une figure incontournable du logement dans la Région SUD
et n’entend pas s’arrêter là.

Des résidences abordables pour les séniors

Après les immigrés et les jeunes, c’est vers une autre catégorie de la société qu’API souhaite
développer son offre de logements : les séniors aux revenus moyens. « Avec 1500 € par mois
de moyenne de retraite, ce n’est pas assez pour les résidences privées », continue le
président. C’est pourquoi API Provence a lancé en 2020 à Vitrolles, une résidence séniors
abordable. Un concept qui devrait trouver son public si l’on en croit la table ronde organisée
durant l’événement « l’habitat solidaire au cœur de la relance post-covid ». Parmi les
intervenants : Benjamin Nicaise, PDG du groupe Consultim, Caroline Orofino, directrice
déléguée de la fondation ONET et Arnaud de Broca, délégué général de l’UNAFO. Dans la
foulée, Manuel Smadja, directeur général d’API, a évoqué l’avenir de l’association « demain,
nous allons doubler notre superficie et notre activité avec plus de 2500 logements
supplémentaires ». Le responsable a également annoncé les 6 axes majeurs sur lesquels
l’association va travailler à l’avenir :  Consolider sa place de référent régional du logement
accompagné, devenir le référent national pour les résidences séniors ciblant les revenus
moyens, maitriser son indépendance et autonomie financière, devenir un opérateur de
référence en matière d’excellence de service et relationnelle, développer une vraie politique
RSE au service des équipes d’API et des résidents et enfin continuer d’être un opérateur de
l’innovation sociale. Le mot de la fin a été donné à Olivia Grégoire, Secrétaire d’État,
chargée de l’économie sociale, solidaire et responsable qui est intervenue par vidéo pour
l’occasion : « Je vous souhaite un joyeux anniversaire. Quel âge ! Vous regorgez de projets !
En dessinant ce cap, vous démontrez que l’économie peut être sociale, solidaire… et
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ambitieuse ! ».

Andy Calascione
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